

Octubre

COMPENDIO



Boletines Digitales







PORAMORA PUEBLA



Boletín Digital No. 25

Santa Ana Xalmimilulco, Huejotzingo, Puebla || 08 de octubre 2025

UTH PRESENTE EN REUNIÓN DE UNIVERSIDADES TECNOLÓGICAS Y ANUNCIA CONGRESO STEM-CENTRO SUR/METROPOLITANA

La rectora de esta casa de estudios, Mirna Toxqui Oliver dio a conocer que los días 23 y 24 de octubre la UTH será sede del Congreso STEM

CIUDAD DE MÉXICO. – La Universidad Tecnológica de Huejotzingo (UTH) participó, a través de su titular Mirna Toxqui Oliver, en la Sexta Sesión Ordinaria del Consejo de Universidades del Subsistema Tecnológico y en la Segunda Reunión Nacional de Rectoras y Rectores. Durante el evento se realizó la entrega de la Presea Nacional al Mérito de las Universitarias STEM (Ciencia, Tecnología, Ingeniería y Matemáticas) 2024-2025.

El encuentro, presidido por el secretario federal de Educación Pública, Mario Delgado Carrillo, puso en relieve la fortaleza del subsistema, el cual cuenta con una población estudiantil de alrededor de 380 mil alumnas y alumnos distribuidos en 191 universidades —entre ellas la UTH, con una matrícula de 3 mil jóvenes— ubicadas en 31 entidades del país.

Además, Delgado Carrillo resaltó que el esquema de Universidades Tecnológicas y Politécnicas constituye un pilar del Plan México para el desarrollo de talento y el incremento de la cobertura educativa en los siguientes años, tal como lo establecen las directrices de la presidenta Claudia Sheinbaum.

Durante la reunión, con la presencia de rectoras y rectores de todo el país, se abordaron distintos temas y desafíos en materia de educación tecnológica en México. Entre los puntos tratados destacaron los Planes y Programas de Estudio, la Generación de Contenidos, la Modalidad Mixta Virtual y la Inclusión.

Respecto a la Presea Nacional al Mérito de las Universitarias STEM 2024-2025, la rectora Mirna Toxqui Oliver informó que una docente de la UTH es integrante del Consejo Nacional. También anunció que la Universidad Tecnológica de Huejotzingo será sede del Primer Congreso Nacional de Mujeres STEM en Ciencia, Tecnología e Innovación, así como del Segundo Encuentro Nacional de Universitarias para la región Centro Sur-Metropolitana, los días 23 y 24 de octubre del presente año.

Este importante evento también contó con la presencia del subsecretario de Educación Superior, Ricardo Villanueva Lomelí, y de la directora general de Universidades Tecnológicas y Politécnicas, Marlenne Johvana Mendoza González, quienes realizaron la declaratoria inaugural para la instalación del Consejo de Universidades del Subsistema Tecnológico.





Boletín Digital

No. 26

Santa Ana Xalmimilulco, Huejotzingo, Puebla | 20 de octubre 2025

UNIVERSIDADES DEL CENTRO-SUR FORTALECEN COLABORACIÓN CULTURAL Y DEPORTIVA EN LA UTH

Instituciones de 6 estados acordaron potenciar la formación cultural y deportiva como eje de la educación superior.

Huejotzingo, Pue.- Con el objetivo de fortalecer los lazos de colaboración y trazar la ruta de trabajo en materia cultural y deportiva, la Universidad Tecnológica de Huejotzingo (UTH) fue sede de la Red de Extensión y Difusión Cultural de la Región Centro-Sur de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES) para su III Sesión Ordinaria.

Las instalaciones de la UTH reunieron a una amplia representación de universidades, tecnológicas, politécnicas, escuelas Normales, autónomas públicas y tecnológicos de las entidades de Guerrero, Hidalgo, Morelos, Estado de México, Tlaxcala y Puebla.

Al dirigirse a las y los asistentes, la rectora Mirna Toxqui Oliver puso de relieve la sintonía entre los trabajos de esta Red y las políticas educativas impulsadas por el gobernador del estado, Alejandro Armenta, que se concentra en crear oportunidades para que las y los jóvenes no solo reciban una sólida preparación académica, sino que también tengan acceso a una formación paralela en el deporte y la cultura.

Toxqui Oliver destacó la importancia de la formación integral y que la combinación de la excelencia académica con el desarrollo humano a través del arte, la cultura y el deporte, es un pilar esencial para la educación superior contemporánea.

Como punto central de la sesión, la coordinadora de la Red de Extensión y Difusión Cultural de la Región Centro-Sur de ANUIES, Karina Castillo Cigüenza, expresó un agradecimiento a la UTH por su cálida hospitalidad y realizó un reconocimiento explícito al trabajo colectivo de todas las instituciones integrantes, que ha dado como resultado un balance positivo con logros tangibles en festivales, encuentros deportivos, intercambios artísticos y programas de fomento a la lectura, entre otras actividades.

Durante la reunión, las y los participantes llevaron a cabo una evaluación detallada de las acciones realizadas en el presente ciclo. A partir de este recuento, se identificaron áreas de oportunidad y se plantearon nuevos y ambiciosos retos para el plan de trabajo 2026, con el propósito de ampliar el impacto y el alcance de los proyectos culturales y deportivos en toda la región centro-sur del país.





Boletín Digital No. 27

Santa Ana Xalmimilulco, Huejotzingo, Puebla || 28 de octubre 2025

UTH CONSOLIDA SU LIDERAZGO EDUCATIVO CON ESTABILIDAD Y CRECIMIENTO

La rectora de esta casa de estudios rindió su Primer Informe Anual, donde destacó logros que reflejan una excelencia educativa en el estado de Puebla.

HUEJOTZINGO, Pue.- Con un balance positivo en materia académica, vinculación, investigación y administración, desarrollo estable y de sostenibilidad; la rectora de la Universidad Tecnológica de Huejotzingo (UTH), Mirna Toxqui Oliver, rindió su Primer Informe Anual 2024-2025, donde destacó logros que fortalecen a la institución como un eje estratégico para el desarrollo regional y estatal.

Uno de los principales logros es el incremento en un 19 por ciento en la captación de matrícula, al pasar de 987 estudiantes en 2024 a mil 174 en el ciclo escolar 2025. Actualmente se cuenta con más de 3 mil alumnas y alumnos distribuidos en las ocho carreras que ofrece la UTH.

Asimismo, destacó la autorización de dos nuevos programas: Ingeniería en Agricultura Sustentable y Protegida, y Maestría en Mecatrónica; reducción de la deserción escolar mediante mil 176 tutorías y 2 mil 455 asesorías; excelencia académica con eficiencia terminal del 87 por ciento en ingenierías y titulación superior al 97 por ciento; 58 convenios de vinculación con empresas e instituciones, cifra que duplica la del año anterior.

Además, con un total de 73 proyectos de investigación aplicada, como la del vehículo solar y protección de la tuna regional, resalta la realización de 134 visitas a preparatorias donde

se llegó a 14 mil 750 jóvenes potenciales para inscribirse en UTH y transparencia total con 100 por ciento de solicitudes de información.

La UTH continúa como una institución innovadora y con profunda vocación social, formará profesionistas que contribuyan al bienestar de Puebla y México, así lo señaló Mirna Toxqui ante representantes de los sectores público, privado, político, social y educativo, quienes acudieron a este Primer Informe Anual y reconocieron el crecimiento de la UTH. De esta manera se apuntala como un referente de excelencia educativa en el estado de Puebla, alineada con las políticas de desarrollo del gobernador Alejandro Armenta y comprometida con la transformación social a través del conocimiento.

La responsable de las funciones de supervisora de Escuelas Oficiales de la zona escolar 001, Emilia Odette Castellanos Cervantes, quien acudió en representación de la Secretaría de Educación Pública (SEP), puntualizó que la UTH está lista y preparada para atender la demanda de la educación superior pues tiene las bases y las actualizaciones que demandan los tiempos actuales.

Finalmente, tanto la diputada federal Rafaela Vianey García Romero, como la diputada local Angélica Alvarado Juárez, reconocieron los avances que la universidad tiene al frente de la rectora Mirna Toxqui Oliver, pues el liderazgo es notorio y el trabajo de vinculación con los diferentes sectores productivos de la región ha sido extraordinario, todo en favor de las alumnas y alumnos, tal como lo establece el mandatario Alejandro Armenta.





Boletín Digital

No. 28

Santa Ana Xalmimilulco, Huejotzingo, Puebla || 31 de octubre 2025

ESTUDIANTES UTH FORTALECEN LA TRADICIÓN DEL DÍA DE MUERTOS CON OFRENDAS ANCESTRALES

Las y los participantes mostraron su creatividad en la elaboración de altares que incorporaron los elementos característicos de esta celebración.

Huejotzingo Pue. En el marco de la conmemoración del Día de Muertos, declarado Patrimonio Cultural Inmaterial de la Humanidad por la UNESCO, la comunidad estudiantil de la Universidad Tecnológica de Huejotzingo (UTH) participó en un concurso de ofrendas que puso de manifiesto el profundo significado de esta tradición mexicana.

Las y los estudiantes mostraron su creatividad en la elaboración de altares que incorporaron los elementos característicos de esta celebración: la flor de cempasúchil, las velas, el papel picado, las calaveritas de azúcar y el incienso de copal. Cada ofrenda representó una conexión entre el mundo de los vivos y el de los muertos, según la cosmovisión mesoamericana que se mantiene viva en las comunidades del estado de Puebla.

La rectora de la UTH, Mirna Toxqui Oliver, destacó la importancia de esta tradición que fortalece la identidad nacional y premió a las carreras ganadoras, que quedaron de la siguiente manera: el primer lugar correspondió a la carrera de Mecánica, cuya ofrenda destacó por su original interpretación de los elementos tradicionales. El segundo lugar fue para Tecnologías de la Información, mientras que el tercer puesto lo compartieron las carreras de Alimentos y Mecatrónica.

Cabe señalar que el Día de Muertos recuerda que la muerte es parte fundamental de la vida. Esta celebración, única en el mundo, permite mantener un vínculo con quienes se adelantaron en el camino, a través del recuerdo, el respeto y el amor que se plasma en estas ofrendas.

La rectora Toxqui Oliver felicitó al personal docente por su labor en la transmisión de estos valores culturales y reconoció la calidad de los trabajos presentados, que demuestran una investigación profunda sobre los significados detrás de cada elemento de la ofrenda tradicional.

Esta actividad forma parte del compromiso de la UTH con la formación integral de sus estudiantes, donde el rescate y la revalorización de las tradiciones mexicanas se combinan con la excelencia académica, en cumplimiento con las directrices del gobierno del estado que encabeza Alejandro Armenta.





Boletín Digital No. 29

Santa Ana Xalmimilulco, Huejotzingo, Puebla || 31 de octubre 2025

CULMINA CON ÉXITO CONGRESO INTERNACIONAL DE MERCADOTECNIA EN LA UTH

Con la participación de 400 personas y expertos de talla internacional, el evento se consolidó como un foro clave para el intercambio de ideas

Huejotzingo, Pue.- La Universidad Tecnológica de Huejotzingo (UTH) organizó el Congreso Internacional de Mercadotecnia "Creando Ideas-Conectando Negocios", donde el titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP) estatal, Manuel Viveros Narciso, resaltó la contribución a la transformación educativa de Puebla, en sintonía con las directrices del gobernador Alejandro Armenta.

Dicho evento se efectuó los días 29 y 30 de octubre, con participación de alrededor de 400 personas y ponentes destacados como el conductor de radio, Lalo el Chamaco; el consultor de discurso, asesor en creación poética y conductor del programa "Letras, deportes y más; Eduardo González Tlacuilo.

Asimismo, la consultora y coach internacional en imagen pública, comunicación y liderazgo, Coca Sevilla; así como la Design Thinking de la Universidad Tecnológica de Perú; también estuvo la coordinadora académica de Administración y Marketing de la Universidad Tecnológica de Perú, Nelly Yolanda Aguilar Amaya.

También se contó con ponencias destacadas como la del periodista y conductor de televisión Juan Carlos Valerio, el columnista Vicente Avendaño, y el conferencista Red Power.

También se desarrollaron más de 30 talleres como por ejemplo: Story Telling: Tendencias en marketing, Design Thinking para marketing, Marketing digital con IA, Generación de mapas para estudios de mercado, Producción audiovisual para redes, Crea, analiza y transforma con herramientas inteligentes, Invertir con Inteligencia y Propósito, entre otros.

Viveros Narciso mencionó que el gobierno que encabeza Alejandro Armenta, a través de la SEP, mantiene las puertas abiertas para dar respuesta a las necesidades de las y los jóvenes poblanos. A estas personas les pidió dejar huella en su trayectoria profesional.

En tanto, la rectora de la UTH, Mirna Toxqui Oliver, celebró que se realicen este tipo de actividades. Estas iniciativas refuerzan los conocimientos y contribuyen a elevar la calidad educativa.

Este congreso contó con la participación de aproximadamente 400 personas. Además, incluyó ponentes destacados en diferentes áreas relacionadas con la mercadotecnia. El título del congreso fue "Creando Ideas-Conectando Negocios".

